

## En la economía informal, 12.5 millones (El Financiero 17/05/10)

En la economía informal, 12.5 millones (El Financiero 17/05/10) Arturo Robles Lunes, 17 de mayo de 2010 Registra una tasa de crecimiento seis veces mayor a la de la población ocupada. Representan 28% de los trabajadores. Subempleados ascienden a 4.1 millones de personas. - En la economía informal, 12.5 millones: INEGI En el último año, el número de trabajadores en el sector informal ha registrado una tasa de crecimiento seis veces mayor a la de la población ocupada total. En el primer trimestre de 2010 las personas que integran aquel segmento alcanzaron su mayor participación en la actividad económica para un periodo similar en el último lustro. La Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), que difunde el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), revela que los empleados informales al primer trimestre del año sumaron 12.5 millones, 365 mil más que en igual periodo de 2009. Quienes se desempeñan en el sector informal representan 28.6 por ciento de la población ocupada, y en los últimos cinco trimestres su número ha crecido a una tasa promedio de 3.7 por ciento. Esta cifra supera ampliamente el comportamiento de la población ocupada total, que muestra un crecimiento de 0.6 por ciento en igual lapso. Cifras ajustadas por estacionalidad indican que la tasa de ocupación en la informalidad se incrementó 0.11 puntos porcentuales con relación al trimestre octubre-diciembre de 2009. En aumento En el primer trimestre de 2010 la población desocupada en el país se situó en 2.5 millones de personas, con una tasa equivalente 5.3 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), frente a 5.1 por ciento de igual periodo del año anterior. La población ocupada de enero a marzo ascendió a 43.6 millones de personas, de las cuales 27.2 millones son hombres y 16.4 millones son mujeres, siendo superior en 718 mil individuos con relación a la cifra del mismo trimestre de 2009, cuando se ubicó en 42.9 millones. No obstante, contra el último trimestre de 2009 reportó un decremento de 902 mil personas, la reducción de ocupados más significativa con respecto al trimestre previo desde 2005, cuando iniciaron las estadísticas de la ENOE. Al considerar a la población ocupada con relación al sector económico en que labora, 5.6 millones de personas (12.8 por ciento del total) trabajan en el sector primario, 10.6 millones (24.3) en el secundario o industrial y 27.1 millones (62.2) están en el terciario o de los servicios. El restante 0.7 por ciento no especificó su actividad económica. Por posición en la ocupación, 29 millones (66.4 por ciento) son trabajadores subordinados y remunerados; 9.9 millones (22.7) trabajan por su cuenta, sin emplear personal pagado; 2.7 millones (6.3) son trabajadores que no reciben remuneración, y dos millones (4.6) son propietarios de los bienes de producción, con trabajadores a su cargo. De estas categorías, según el INEGI, los trabajadores por cuenta propia se incrementaron en 230 mil personas entre el primer trimestre de 2009 e igual periodo de 2010; los trabajadores subordinados y remunerados, en 189 mil; los empleadores, en 150 mil, y los empleados que no perciben una remuneración por su trabajo, en 149 mil. La población subocupada, es decir ocupados con la necesidad de trabajar más tiempo, ascendió a 4.1 millones de personas, con lo que creció en 652 mil con relación al total cuantificado en el mismo periodo de 2009. Así, la subocupación representa 9.4 por ciento de los ocupados.